



NO SE TIENE ACCESO NI A SANITARIOS: ONG

# Piden misión legislativa para verificar situación de indocumentados

VÍCTOR BALLINAS Y  
ALMA MUÑOZ

Wilner Metelus, presidente del Comité Ciudadano en Defensa de los Naturalizados y Afromexicanos, solicitó a la Comisión de Asuntos Migratorios de la Cámara de Diputados que integre una misión que verifique la realidad que padecen los migrantes en los centros y refugios, debido a que, subrayó, se atraviesa “una nueva situación difícil”, con población de 150 países que llegan a México con destino a Estados Unidos.

Originario de Haití y naturalizado mexicano, Metelus preside una organización no gubernamental que defiende los derechos de la población migrante y ayer se reunió con la Comisión de Asuntos Migratorios, que preside la panista Ana Valenzuela, para abordar la situación de esta comunidad en el país, sus principales problemas, la falta de oportunidades y la necesidad de

crear una comisión que atestigüe y dé testimonio de las condiciones en que viven.

El activista explicó a los legisladores que la situación que padecen los migrantes haitianos en México, “es difícil” y hay poca información en el caso, pues Haití, subrayó, es el país con mayor migración; de sus 11 millones de habitantes, un millón migró a otra nación y a pesar del esfuerzo de los mexicanos, no existe

en realidad un apoyo, “sin importar que también son seres humanos, por lo que se necesita ayuda de los gobiernos de la región”.

Ante los diputados de esa comisión, denunció que no hay respuestas de la Comisión Mexicana de Ayuda a Refugiados (Comar), a las solicitudes de asilo y refugio de los haitianos, a lo que se suma que los migrantes carecen de papeles y los empleadores no quieren arriesgar sus negocios contratándolos, por no estar regularizados en el país.

En la mesa de trabajo, Metelus destacó que “México solo no puede solucionar el problema, falta solidaridad regional de los países del norte, pero la reunión de hoy es un inicio para ver qué podemos hacer en un proyecto a largo plazo, pero antes se requiere atender a quienes hoy en día no tienen qué comer ni tienen acceso a un sanitario por ser migrantes sin documentos; en los refugios sufren abusos y carecen de atención médica”, precisó.

“

*A México llega población de 150 países con destino a Estados Unidos*